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平成 27 年第 3 回 阿蘇市議会定例会 発言通告書（一般質問）一覧 
 

質問 

順位 
質問者 質問の要旨 

1 番 13 番 

五嶋義行 

議員 

1.火山灰対策について（農作物） 

 (1) WCS から飼料用米の切り替えができるか 

 (2) 農業用機械の対策は 

 (3) 火山灰の有効利用は 

2.阿蘇市の空き家対策は 

3.ごみ減量化について 

4.「国際課」の創設について 

 国際環境観光都市を目指す阿蘇市として、「国際課」の必要性は（世界農業

遺産・世界ジオパーク・世界文化遺産） 

2 番 7 番 

市原正 

議員 

1.阿蘇医療センターの財政について 

2.市の財政について 

3 番 10 番 

大倉幸也 

議員 

1.区長要望について 

 (1) 各区の区長からインフラ整備等の要望は、年間どれくらいあがってく

るか（災害関係等も含めて） 

 (2) それに対しての対応は、どれくらいできているか（軽微なものはでき

ているが、額が大きくなるものは） 

2.阿蘇山噴火による降灰対策について 

 高森町は鹿児島に視察に行っているが、本市の対応は 

 (1) 農業関係、観光関係、住宅、市街地 

 (2) 道路清掃車等の導入は 

3.阿蘇医療センターについて 

 (1) 常勤医師が 4 月から 9 名体制となるが、診療科目等は 

  ア 新しく勤務される 4 名の医師は 

  イ 看護師不足の対応は 

 (2) それによって、待ち時間の問題等改善するのか 

 (3) 阿蘇医療センターへの取り付け道路について 

  ア 完成の時期は 

  イ 立ち退き、家屋の解体移転等は、スムーズに運んでいるか 

 (4) 阿蘇医療圏の現状と将来への展望の説明について 

  経営的な説明はなかったが、黒字化への展望は 

4 番 8 番 

森元秀一 

議員 

1.「地域消費喚起・生活支援型」の交付金を活用した事業「プレミアム付き商

品券」地域活性化にどう生かすか 

 (1) 期間は 

 (2) 商品券の効果を高めるには、何が買えるか、どこで買えるか、誰が使

えるかという視点が必要。自治体の工夫次第では、より高い費用対効果

が生まれるとありますが、市の考えは 

※ 金額¥500、¥1000 綴りによって商店がプレミアム限定メニューを考
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質問 

順位 
質問者 質問の要旨 

えることができる。 

※ 地域外の人も使用できれば、観光売上も上がるのでは 

2.空き家の利活用について 

 (1) 市の空き家状況は 

 (2) 大手の保養所（ひのくに会館を含む）利活用できるところは 

  ※ 独居高齢者の住居、コミュニティーの場所としての利用等 

 (3) 空き家バンクの進捗状況は、対策は 

  ※ 広く情報を発信して、人口増加と定住化に努める 

 (4) 空き家対策特別措置法施行にあたっての市の対応は 

3.公衆無線 LAN、Wi-Fi 環境整備をどう考えているか 

4.危険ドラッグから青少年を守る対策は 

5 番 19 番 

井手明廣 

議員 

1.阿蘇市内の各学校のスクールバス送迎について 

2.平成 28 年 4 月開校予定の一の宮小学校のスクールバス送迎について 

3.小嵐山周辺整備について 

6 番 4 番 

谷﨑利浩 

議員 

1.定住化促進について 

 (1) 新「まちづくり課」の仕事は 

 (2) 定住化促進への対応 

 (3) 特区扱いで地域を指定し、インフラ整備をしてはどうか。 

 (4) 空き家対策法は、どこまで対応できるようになったか 

7 番 9 番 

河﨑德雄 

議員 

1.阿蘇医療センター期待と不安 

 (1) 医療体制について 

 (2) 収支計画について 

2.青年就農給付金 

 (1) 対象者 

 (2) 現在の状況 

 (3) 農業者年金加入促進 

8 番 2 番 

竹原祐一 

議員 

1.「地域住民生活等緊急支援のための交付金」について 

 (1) 交付金の基本的考え方及び国の交付金事業メニュー例の内容 

 (2) 阿蘇市において低所得者に対しての冬季灯油助成制度の実施の必要性  

2.子供の学校歯科診療について 

 (1) 阿蘇市においての虫歯予防診療の実施状況 

 (2) 要治療の児童生徒の再受診率は 

 (3) 受診しやすい環境の整備の必要性 

 (4) 歯科診療における窓口自己負担軽減の実施 

3.新規農業従事者支援制度の充実について 

 (1) 現在の阿蘇市における新規就農者の募集状況 

 (2) 新規就農制度安定化の今後課題 

9 番 5 番 

園田浩文 

議員 

1.まち・ひと・しごと創生総合戦略への今後の対応について 

 (1) 地方版創生総合戦略（案）の策定は 

 (2) 阿蘇市内の企業の現状は 
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質問 

順位 
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 (3) 若者の人口減少への対策は 

 (4) 誘致企業への優遇措置について 

2.LED（発光ダイオード）への移行について 

 市営住宅を含む公の施設や防犯灯など 

3.一の宮統合小学校工事の進捗状況は 

4.今後の小学校の統合計画は（内牧・山田・阿蘇西・尾ヶ石東部） 

10 番 12 番 

田中弘子 

議員 

1.阿蘇中岳噴火状況（火山灰）について 

 (1) 新学期に備えて 

 (2) 牧草（牛馬）・米（減収）などの被害について 

 (3) 観光について 

2.手話ボランティアと学校との連携は 

11 番 3 番 

岩下礼治 

議員 

1.移動販売車導入策 

 高齢者と生活保護世帯では、車が利用できず買い物難民が増えつつある。支

援策を検討してはどうか。 

2.阿蘇医療センターの初診対応と治療体制の充実 

 受付対応と増収策。事例説明。 

3.温泉券の配布 

 波野の利用者の利便性を考慮し、産山村営の御湯船温泉を指定することは考

えていないか。 

4.図書館の民間委託 

 市立図書館の利用状況・年間経費と今後の方策はどのように考えているか。 

5.市町村をまたがる降灰対策 

 近隣町村に自己所有地があった場合の対応はどう考えているか。 

 


